

KATA PENGANTAR

Assalamualaikum Warahmatullahi Wabarakatuh

Puji syukur saya haturkan kepada Allah Subhanahu Wa Ta'ala yang telah memberikan nikmat dan rahmat-Nya yang berlimpah, sehingga keberkahan-Nya tidak terlepas dari aktivitas hidup ini. Dengan izin-Nya juga saya dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul: **“Pengaruh Serial Mahabharata Terhadap Apresiasi Masyarakat Indonesia Kepada Kebudayaan India (Studi Kasus : Diplomasi Budaya India di Indonesia)”** dengan baik. Tidak lupa juga shalawat serta salam kepada Nabi Muhammad SAW yang kita harapkan syafaatnya di hari akhir nanti. Karya ilmiah ini diajukan untuk memenuhi skripsi Strata-1 program studi Hubungan Internasional FISIP UNPAS.

Skripsi ini disusun untuk memenuhi syarat sebagai menempuh ujian sarjana Strata 1 (S1) di Program Studi Ilmu Hubungan Internasional Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Pasundan Bandung. Meskipun dalam penyusunan skripsi ini terdapat rintangan berupa tantangan dengan sifat yang cukup dinamis, namun alhamdulillah dapat saya lalui atas dukungan dari banyak saudara dan orang-orang terdekat dengan memberikan semangat dan doa dalam menyelesaikan tugas akhir ini.

Pada kesempatan kali ini peneliti ingin mengucapkan terima kasih yang tulus serta hormat peneliti kepada :

1. Orang tua dan keluarga yang selalu memberi dukungan dan motivasi kepada saya dalam situasi dan kondisi apapun serta memberikan semangat yang besar kepada saya. Mamah, Bapak terimakasih atas doa dan restunya untuk Vina serta dukungan finansial dan motivasi selama ini. Semoga Allah selalu memberikan nikmat Rahmat dan Keberkahan kepada keluarga kita.

2. Bapak Prof. Dr. Ir. H. eddy Yusuf Sp, M.Si. M.Kom., selaku Rektor Universitas Pasundan Bandung.
3. Bapak Dr. M. Budiana, S.IP., M.Si., selaku Dekan FISIP Universitas Pasundan Bandung.
4. Bapak Drs. Alif Oktavian., MH., selaku Ketua Jurusan Hubungan Internasional Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Pasundan Bandung.
5. Dosen Pembimbing saya Bapak Drs. Sigid Harimurti M.IPol. yang telah meluangkan waktu serta pikirannya untuk membantu saya dalam menyelesaikan skripsi ini dengan baik. Terimakasih atas bimbingan dan restunya, saya merasa sangat terbantu dengan bimbingan yang bapak berikan selama ini. Semoga Bapak dan keluarga bahagia dan dalam lindungan Allah selalu.
6. Kepada Ibu Tine Ratna Poerwantika S.IP., M.Si, Ibu Shylvia Windary, S.Ip., M.A, Ibu Dra. Hj. Rini Afriantari, M.Si., Bapak Drs. H. Aswan Haryadi, M.Si., Bapak Drs. Bulbul Abdurachman, M.Si., Bapak Drs. Kunkunrat, M.Si., Bapak Drs. Agus Herlambang M.Si., Bapak Dr. Anton Minardi, S. IP., M.Ag., Bapak Drs. Iwan B. Irawan, M.Si., Bapak Rekha Kersana, S.IP., M.A, Bapak Taufik S.Ip., M.A, Ibu Lies Widyawati, S.Pd., M.Pd., M.,Si., Ibu Dra. Dewi Astuti Mudji M.Si., Bapak Imam Budiman S.IP., M.I.Pol., Bapak Iwan Ridwan Zaelani, S.IP., M.Si., Bapak H. Valhan Hamdiana Rachman, S.IP., MA. serta seluruh jajaran dosen Program Studi Ilmu Hubungan Internasional yang telah mengajarkan banyak ilmu dan pengalaman berharga untuk saya sehingga membantu saya dalam menyelesaikan skripsi ini.
7. Kepada seluruh Staf serta karyawan FISIP Universitas Pasundan Bandung, saya ucapkan terimakasih banyak sudah membantu semua keperluan saya selama kuliah.
8. Teruntuk Teh Nadhiratul Auliyah S.IP, yang terlibat dalam proses penulisan skripsi

saya. Terimakasih Teh Atul sudah meluangkan banyak waktu untuk membantu Vina dan membimbing Vina dalam proses penulisan skripsi Vina. Terimakasih banyak teh!! Bersyukur bisa kenal sama teteh, semoga teteh selalu dalam lindungan Allah.

9. Untuk sahabat saya Sherani Soraya Putri, terimakasih sher sudah menjadi pendengar yang baik dan selalu sabar bersama aku. Terimakasih sudah banyak terlibat dalam kondisi apapun yang aku alami dan selalu ada disamping aku. Terimakasih sudah menjadi sahabat yang baik yang selalu memberi motivasi dan contoh yang baik untuk aku. Semoga kita tetap bisa bersahabat selamanya dan Allah selalu melindungi kamu dalam segala hal.
10. Untuk Rania Dustinka S.IP, terimakasih ran kamu juga selalu mendengarkan segala curahan isi hati aku dan terus menyemangati aku dalam hal apapun, sayang kamu!! May all the good things come to you rania.
11. Untuk sahabat aku yang jauh dimata, Ka Dimas Adi Putra. Ka Dim, terimakasih banyak sudah selalu menyemangati aku dan selalu *keep in touch* walaupun jarak memisahkan kita. Rindu banget, semoga kita diberi kesempatan untuk bisa bertemu lagi entah kapan waktunya dan *May Allah shower you with all his mercy* kak!
12. Untuk Three Preetylious Umi dan Salsha, alias Retno Isti Hutami dan Salsha Nurmala Febrianti terimakasih sudah menjadi *sister* yang baik untuk aku, terimakasih sudah selalu ada baik dalam duka maupun suka, semoga pertemanan kita bisa terus berlanjut hingga akhir nanti, aku selalu berdoa yang terbaik untuk kalian. Jangan lupa untuk terus *keep in touch* ya! Terimakasih juga Ibun yang selalu menganggap aku dan Salsha seperti anak sendiri! *Love you guys!*
13. Untuk sahabat yang dari awal kuliah kita selalu bersama yaitu Yussi Oktaviani Dewi

dan Dino Ferdiansyah, hey mom dan dino! Terimakasih sudah mau berteman dengan aku dan selalu share materi tentang perkuliahan, kangen makan di Bu Nunung yaa, ayam gulai *is Yussi's favourite!* Terimakasih Mom, bersyukur kenal dari awal ospek dan bisa bertahan sampai sejauh ini, Dino juga senang banget bisa Up bareng waktu itu. Semoga pertemanan ini tidak hanya di jenjang perkuliahan namun terus *keep in touch* kedepannya, God bless us guys!

14. Untuk Raden Excel Dwipantara Cakraningrat alias Excel dan Putri Permata Ayu alias Pupet, Excel terimakasih sudah menjadi teman lelaki pertama di kampus dan selalu membantu aku tanpa pamrih, cel *I know you can go through this because you're great!* Adek Pupet, terimakasih sudah menjadi adik yang baik untuk teteh dan terimakasih sudah mau mengantarkan teteh bimbingan kala itu. Kalian orang baik, jangan capek ya jadi orang baik! Oh iya, makasih atas pinjaman laptopnya guys!
15. *Special thanks to* Roisul Wathoni Zubaidi sebagai orang yang *special*. Terimakasih banyak ya sudah selalu sabar menghadapi segala cobaan bersama dan berjuang bersama, terimakasih atas saran, nasihat yang selalu diberikan, terimakasih sudah selalu ada baik suka maupun duka dan tentu tidak lupa laptop yang aku pinjam terimakasih! Jangan pernah berhenti berharap kepada Allah, yakinlah semoga doa doa indah kita diijabah olehNya diwaktu yang tepat dan indah. Sayang kamu!
16. Teruntuk Fadila Maitsa, Dil terimakasih sudah menjadi teman ambis skripsi dan pembahasan kita juga mirip tapi berbeda dari pembahasan dan terimakasih kamu udah luangin waktu untuk *sharing* ilmu yang kamu punya dan terimakasih juga udah mau bimbingan bareng. Semangat selalu ya, God bless you!!
17. Teruntuk kamar kosan Bran no 23 beserta penghuninya, Qibran Sarsa Oktavagandi

terimakasih Mas Bran sudah selalu sigap untuk memberikan bantuannya kepada saya dan terimakasih sudah menjadikan kost sebagai markas kita untuk berbagi cerita oh iya terimakasih juga udah minjem laptopnya untuk nugas! Taufik Ridwan dan Dicky Ahmad Junaedi, terimakasih aden dan diky sudah mau berbagi ilmu dan pengetahuannya baik penting ataupun tidak. Fatchur Rizka Zubaidi, abang makasih sudah minjem laptopnya untuk skripsian dan terimakasih juga atas motivasinya! Muhammad Fakhurrozi Amin, Muhammad Reza Rizaldi Hassan, Muhammad Arya Aditya dan Nur Shafa Shafira, Arul terimakasih sudah mau bimbingan bareng waktu itu walaupun sedikit tersesat ditunggu cerita menarik lainnya! Shafira, makasih udah ambis untuk ngerjain skripsi dan makasih selalu berbagi cerita dengan aku, ditunggu wisuda bareng! Eja dan Arya terimakasih sudah menjadi pelengkap di keluarga kost kita dengan jokes-jokes garingnya, semangat ya ngerjain skripsinya! Semoga kalian bahagia selalu dan kita tetap *keep in touch*.

18. The Charlie's Angels, Yussi Oktaviani Dewi dan Hannida Rizqia Alfaini, hey girls terimakasih sudah berbagi cerita dengan aku, meskipun kita jarang ketemu tapi kalian selalu ada di dalam doa. Semangat untuk kedepannya dan kita tetap *keep in touch* ya!
19. DKM ULUL ABSHOR, teruntuk teman-teman DKMku tersayang Teh Anisa Rahma Sucifa, Ka Zakiana Fadhila Matondang, Teh Murnianingsih, Teh Renanda Rafi Atikan Sundari, Nabila Khairunnisa, Debby Meilani, Dessy, Tasya Hendriyani, Nurul Asripany dan kawan-kawan sejawat lainnya, terimakasih sudah memberi warna-warni kehidupan kampus selama perkuliahan juga pengalaman dan ilmu yang dibagikan, semoga silaturahmi kita tetap terjaga hingga nanti. Aku sayang kalian!
20. Divisi *Language and Literature* 2018/2019, teman-teman LL tercinta Salsha, Rangga,

TP, Lenta, Leni, Nopal, Nuzul, Teh Zihan, Gege, Tasya, Allysa, Kang Reinheart, Kang Aldi, Windi serta Eksekutif kesayangan kami Kang Regi Aldino, Teh Refhanie Bunga dan Teh Nadhiratul Auliyah terimakasih kalian sudah memberi bimbingan kepada kami serta pengalaman yang luar biasa. Kangen kalian!

21. Divisi *Language and Literature 2019/2020*, anak-anak LL yang saya kasihi dan banggakan, Gabriel, Ahmad, James, Arief, Ichsan, Erwin, Nuzul, TP, Khanza, Aulia, Ocha, Amel, Diva, Kang Jibrán, Naqia, Indri, Yumna, Yussi, Ninda, Nanda, Mutia terimakasih kalian sudah memberi pengalaman yang luar biasa bersama LL Adikarya! Serta rekan eksekutif LL yang saya sayangi Teh Zihan dan Gege, terimakasih kalian sudah memberi ilmu dan pengalaman yang berharga serta membimbing anak-anak dengan sabar dan penuh kasih sayang. Sayang kalian semua!!
22. Untuk temen kost Ibu Erlin, Yusrin, Fitri, Syifa, Teh Ajeng, Teh Widi, The Rani, dan teman-teman yang lain terimakasih banyak sudah mau berbagi cerita, dan membantu saya dalam hal-hal kecil maupun besar termasuk mengangkat jemuran saya. Terimakasih, sehat selalu dan bahagia selalu kalian semoga bisa tetap bersilaturahmi.
23. Teruntuk kelas A HI 2018, terimakasih sudah percaya pada saya sebagai Ibu KM selama 3 tahun dan terimakasih atas pengalaman yang sudah memberi warna warni kehidupan kampus saya! See u on top guys!
24. Lastly, saya ingin berterimakasih kepada diri saya sendiri, terimakasih sudah kuat dan sabar hingga di titik ini, jangan pernah capek jadi orang baik dan terus bermanfaat bagi yang lain. Thankyou Vin! Tetap semangat yaa, Allah selalu bersama Hamba-hambaNya yang sabar dan selalu mengingatNya.